



Bezirksausschuss des 18. Stadtbezirkes
Untergiesing-Harlaching
Herrn Sebastian Weisenburger
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstr. 40
81660 München

**Geschäftsbereich 2 Verkehrs- und
Bezirksmanagement
Verkehrsmanagement
Verkehrssteuerung und
Verkehrsleitzentrale
MOR-GB2-2.2**

Implerstr. 9
81371 München
Telefon: [REDACTED]
Telefax: [REDACTED]
Dienstgebäude:
Implerstr. 9

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
07.07.2023

Grüner Pfeil in der Grünwalderstrasse Ecke Langobardenstraße (am Authariplatz) soll zeitnah wieder angebracht werden!

BA-Antrags Nr. 20-26 / B 05436 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 18 – Untergiesing-Harlaching vom 16.05.2023

Sehr geehrter Herr Weisenburger,

in Ihrem Schreiben vom 19. Mai 2023 bitten Sie uns, das im Jahr 2022 entfernte
Grünpfeilschild Z. 720 wieder anzubringen. Hierzu möchten wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Wir haben Ihnen mit dem Schreiben vom 09. November 2022 zum BA-Antrag Nr. 20-26 / B
04618 die Gründe mitgeteilt, weshalb das Grünpfeilschild entfernt wurde. Da sich an der
Sachlage seitdem nichts geändert hat, können wir nur auf die Ihnen bereits dargelegte
Abwägung verweisen:

- Die erzielbaren Abbiegegeschwindigkeiten sind aufgrund der relativ breiten Fahrspur und der spezifischen geometrischen Verhältnisse verhältnismäßig hoch
- Potentielle Sichtbehinderungen für bei Rot rechtsabbiegende Fahrzeugführer*innen, durch regulär bei Rot haltende Fahrzeuge sind aufgrund der baulichen Gegebenheiten des Knotens vorhanden
- Bei mehrmaligen Ortsbesichtigungen wurde beobachtet, dass häufig gegen die Anhaltepflicht verstoßen wurde
- Spätestens mit Umsetzung des bereits angeordneten altersbedingten Geräteauswechsels der Lichtsignalanlage Authariplatz und der damit verbundenen Ausstattung aller Fußgängerfurten mit Zusatzeinrichtungen für Sehbehinderte müsste das Grünpfeilschild erneut entfernt werden

Das Mobilitätsreferat ist in erster Linie der Verkehrssicherheit verpflichtet. Die Leichtigkeit des Verkehrs ist somit nachrangig zu betrachten. Zu unseren wichtigsten Aufgaben gehört, erkannte Konfliktpunkte mit angemessenen und verhältnismäßigen Maßnahmen zu entschärfen- so wie es hier geschehen ist.

Wir bitten um Verständnis für unsere Entscheidung.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
MOR-GB2.4